

El Amigo Cuáquero

NOTICIAS, INFORMACIÓN, OPINIÓN Y ACTIVIDADES

Sociedad Religiosa de los Amigos (Cuáqueros)
Junta Mensual de la Ciudad de México

Año 5

Número 56

Mayo 2024



Dragón, grafiti tailandés

Foto: Paty Constantino

James Nayler

Contenido

EDITORIAL. SEMANA SANTA.....	2
UN CUÁQUERO CONTROVERSIAL: JAMES NAYLER.....	3
ESPIRITUALIDAD CUÁQUERA: “LA RESPONSABILIDAD SOCIAL Y CÍVICA”	4
OPINIÓN 1. UNIDAD CON LA NATURALEZA: PROCESO DEL TRÉBOL.....	5
EPÍSTOLA DE LA 46 REUNIÓN GENERAL DE LOS AMIGOS EN MÉXICO, 2024	6
CÁPSULAS DE SABIDURÍA Y POESÍA	6
INFORMACIÓN DE LA JUNTA MENSUAL DE LA CIUDAD DE MÉXICO	8
ACTIVIDADES	10

Editorial. Semana Santa

¡Todos somos templos del Espíritu Santo, por igual, objetivamente y para siempre! La única diferencia es el grado en que lo conocemos, lo aprovechamos y lo creemos conscientemente.
Richard Rohr

Dentro de la historia del cuaquerismo se identifican frecuentemente a varios personajes centrales que rodearon la vida de George Fox. En el boletín de marzo describimos aspectos biográficos de Margaret Fell y, recientemente, en el de abril, a Anne Conway. Pocos sabíamos que Anne fue una gran filósofa cuáquera con una vida interesante y forma de pensar y vivir adelantadas para su época. Este número del boletín se enfoca en presentar algunos datos de James Nayler, cuáquero inglés contemporáneo de George Fox. Para hablar de James Nayler, es conveniente describir en forma general la Semana Santa y su papel relevante en el cristianismo.

La Semana Santa es la conmemoración cristiana anual de la pasión de Cristo, es decir, de la entrada en Jerusalén, la última cena, el viacrucis, la muerte y la resurrección de Jesús de Nazaret. Comienza el Domingo de Ramos y finaliza el Domingo de Resurrección. Su celebración suele iniciarse en varios lugares el viernes anterior, es decir, el Viernes de Dolores. La fecha de celebración de la Semana Santa es variable, entre mediados de marzo y abril.

En el Domingo de Ramos, Jesús, acompañado de sus discípulos, iba camino a Jerusalén y al acercarse a Betfagé y a Betania, junto al Monte de los Olivos, pidió a dos de sus discípulos que fueran al caserío que estaba frente a ellos y le llevaran un burrito que nadie hubiera montado, de tal manera lo hicieron y Jesús montó en él, conforme iba avanzando las personas tapizaban el camino con sus mantos, y cuando estaba cerca la bajada del Monte de los Olivos, la multitud de discípulos entusiasmados alabó a Dios a gritos por todas las maravillas que habían visto, diciendo: “¡Bendito el rey que viene en nombre del Señor! ¡Paz en el cielo y gloria en las alturas!” (San Lucas 19, 28-40).

Jesús entró a la ciudad de Jerusalén, que era la ciudad más importante y la capital de su nación y, mucha gente, niños y adultos, lo acompañaron y lo recibieron como a un rey con palmas y ramas gritándole “Hosanna” que significa “Viva”. La gente de la ciudad preguntaba “¿quién es este?” Y le respondían: “Es el profeta Jesús, de Nazaret de Galilea”. La muchedumbre que lo seguía estaba formada por hombres, mujeres y niños; algunas de estas personas habían estado presentes en los milagros de Jesús y habían escuchado sus parábolas.

James Nayler (o Naylor; 1618-1660) fue un líder cuáquero inglés. Formó parte del grupo de los Sesenta Valientes (Valiant Sixty), un grupo de los primeros predicadores y misioneros cuáqueros. En 1656, Nayler alcanzó notoriedad nacional cuando recreó la entrada de Jesús el Domingo de Ramos a Jerusalén entrando a la ciudad de Bristol a caballo. Fue encarcelado y acusado de blasfemar (https://en.wikipedia.org/wiki/James_Nayler).

Quizás se menciona con poca frecuencia a James Nayler pues su forma de vivir el cuaquerismo al inicio del movimiento fue controversial. Tuvo la desaprobación del mismo George Fox y en aquellos tiempos difíciles sus conductas inesperadas y “atrevidas” desprestigiaron al movimiento. James Nayler era un miembro muy radical de la Sociedad de Amigos. Fox y él tenían desacuerdos sobre su comportamiento más radical, pero sin duda fue uno de los Amigos más influyentes de aquellos días.

Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México

Edición: enviar sus contribuciones a Patricia Constantino (popoki_nani@yahoo.com) como archivos de Word.

Los documentos son seleccionados y, en su caso, sometidos a edición. Las opiniones expresadas son responsabilidad de los autores y no reflejan necesariamente el punto de vista de la JMCM.

Hay libertad para compartir el material o traducirlo a otros idiomas, dando el crédito correspondiente al autor.

Suscripción: “El Amigo Cuáquero” es publicado por la Sociedad Religiosa de los Amigos (Cuáqueros) de la Junta Mensual de la Ciudad de México. Distribución gratuita, en formato electrónico.

Dirección: Ignacio Mariscal 132, Col. Tabacalera, 06030, Ciudad de México. **Contacto:** (juntamensual@gmail.com).

Un cuáquero controversial: James Nayler

Resumen y traducción por Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México.

Debemos dejarnos guiar por el Espíritu en todo lo que hacemos. Trabajamos con el movimiento del Espíritu como viento, luz y aliento para cambiarnos y empoderarnos para ser agentes de cambio.
Grace Ji-Sun Kim

James Nayler era un líder prominente de la antigua Sociedad de Amigos en Inglaterra. A pesar de que era granjero de oficio y un hombre con una educación limitada, su profundo entendimiento espiritual, su penetrante discernimiento y su poderosa predicación del evangelio, hicieron que multitudes reconocieran que él hablaba con demostración del Espíritu y de poder, como quien tiene autoridad, y no como los escribas. Tristemente, él es más conocido por un único hecho de locura (de lo cual se arrepintió profundamente) cometido en un tiempo de debilidad y tentación, cuando, “debido a la abundancia de la revelación” y de la adulación inapropiada de unos pocos e imprudentes admiradores, él aceptó una alabanza que no corresponde al hombre. El Señor, sin embargo, lo llevó a una clara perspectiva y sentido de su error, y habiendo renunciado de corazón a toda esa equivocación (estando verdaderamente arrepentido de ella), fue restaurado a la comunión y servicio en el cuerpo de Cristo por el resto de sus días (<https://www.bibliotecadelosamigos.org/amigo/james-nayler>).



James Nayler
Foto: Wikipedia

Debido a que provocó un escándalo nacional, James Nayler fue marcado con una “B” de Blasfemo en su frente. El evento desafortunado tuvo lugar en Bristol, Inglaterra, en 1656. Nayler y varios seguidores montaron una recreación de la llegada de Cristo a Jerusalén en un burro en el “Domingo de Ramos”. Nayler cabalgó hasta Bristol acompañado de seguidores que cantaban “Santo, santo, santo” mientras sembraban de ropa el camino lleno de barro. Para las autoridades religiosas indignadas durante la Commonwealth de Inglaterra, esto fue nada menos que Nayler autodenominado nuevo Mesías y sus acciones fueron rápidamente condenadas. Nayler y algunos de sus seguidores fueron detenidos, arrestados y posteriormente llevados ante el Parlamento. El 16 de diciembre de 1656, fue declarado culpable de blasfemia en un juicio muy publicitado. Nayler había argumentado durante el juicio que él no afirmaba ser Jesús, sino que tenía al Cristo Interior como todas las personas.

Escapando por poco de la ejecución, fue sentenciado a ser puesto en la picota y allí a que le atravesaran la lengua con un hierro al rojo vivo, a ser marcado con la letra “B” de Blasfemo en la frente y otras humillaciones públicas. Finalmente, fue encarcelado por dos años de trabajos forzados. George Fox quedó horrorizado por el escándalo de Bristol y relató en su diario que “James se quedó sin imaginación y sin compañía; y levantaron gran oscuridad en la nación.”

En octubre de 1660, mientras viajaba para reunirse con su familia en Yorkshire, Nayler fue asaltado y abandonado al borde de la muerte en un campo, luego llevado a la casa de un médico cuáquero cercano que intentó salvarlo. Nayler, de 42 años, murió dos días después a causa de sus heridas. Entre sus últimas palabras estuvo la siguiente declaración de creencia cuáquera: “Hay un espíritu que siento que se deleita en no hacer ningún mal, ni en vengar ningún mal, sino que se deleita en soportar todas las cosas, con la esperanza de disfrutar al final de lo suyo. Su esperanza es sobrevivir a toda ira y contención, y desgastar toda exaltación y crueldad, o cualquier cosa que sea de naturaleza contraria a ella misma”.

A continuación se seleccionaron unos párrafos de los “Fragmentos de los escritos de James Nayler”, basado en una edición de Brian Drayton traducida por Benigno Sánchez-Eppler y Susan Furry, con la colaboración de Brian Drayton, Loida E. Fernández G. y Nilda Sánchez, julio de 2007.

(<https://static1.squarespace.com/static/54395733e4b0dcb6b7141216/t/5456be03e4b084fe999ef0f4/1414970883643/NaylerNEYMBeaconHill+%281%29.pdf>)

1) Leer a Nayler en inglés es casi como escucharle predicar. Lo que nos dejó es más las notas del apasionado y entusiasta orador que el texto pulido de un escritor. Muchas oraciones enredadas e interminables resultan difíciles de entender o analizar sintácticamente.

2) Nayler rara vez cita la Biblia explícitamente, pero su lenguaje está lleno de ecos y giros bíblicos. Tal parece que Nayler nada como pez nativo en el mar de las Escrituras, muchas veces sin darse cuenta de que está en el agua.

3) El caso de Nayler presenta la oportunidad de ver a la primitiva comunidad cuáquera buscando su identidad en medio de un mundo excesivamente hostil tanto religiosa como políticamente. También nos brinda ejemplos de enfrentamientos entre hermanos por serias desavenencias sobre la mejor forma de ser cuáqueros, y sobre la forma más eficaz de dar testimonio vivo en público. Más allá de los conflictos y de los rechazos también tenemos conmovedores ejemplos de cómo pedir perdón, de cómo sentirnos amonestados, de cómo regresar al redil de la vida en que la Luz Interior, el Cristo Presente, quiere que vivamos conjuntamente como Amigos.

4) El movimiento cuáquero quedó escandalizado en todo el sentido de la palabra. Los detractores podían destacar a Nayler como prueba de que los Amigos y los Disparatadores, a fin de cuenta, resultaban espíritus extravagantes afines, y que representaban un peligro a las almas y la paz del reino. Los líderes entre los Amigos llegaron a darse cuenta hasta qué punto su espiritualidad podía ser engañada y descarrilada por el exceso de confianza en que todos los movimientos internos provenían de Cristo. Gran parte del sistema del discernimiento corporativo y de la cautela cuáquera puede fecharse desde estos intentos de asimilar las lecciones de “la caída de Nayler.” Hoy en día todavía vivimos en medio de sus consecuencias. George Fox vio en este episodio las semillas de la ruina de todo lo que él había luchado para construir. Pasó mucho tiempo antes de que Fox pudiera acercarse a una reconciliación formal con James Nayler.



Promesa: flor rosa con botones

Foto: Paty Constantino

Espiritualidad cuáquera: “La responsabilidad social y cívica”

Fuente: Preguntas y consejos de Fe y práctica de la Junta Anual del Pacífico.

Por Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México.

En palabras de William Penn: “La verdadera piedad no saca a los hombres del mundo, sino que les permite vivir mejor en él y estimula sus esfuerzos por mejorarlo”. En otra parte comentó: “Es un reproche a la religión y al gobierno sufrir tanta pobreza y exceso. La pobreza dentro de una sociedad rica es injusta, cruel y, a menudo, está relacionada con el color de la piel, el género y el idioma. Debemos examinar nuestro propio privilegio y papel en el orden económico que profundiza esta disparidad. Los amigos deben estar alerta ante la opresión y la injusticia, y ser persistentes en trabajar contra ellas.”

Valoramos nuestra parte en la configuración de las leyes de nuestro país. Nuestra tarea es velar por que las leyes sirvan a los propósitos de Dios y construyan un orden social justo. Nuestra primera lealtad debe ser hacia Dios, y si esto entra en conflicto con alguna obligación del estado, servimos mejor a nuestro país si permanecemos fieles a nuestra lealtad superior. Si, por dirección divina, nuestra atención se centra en una ley que es contraria a la ley de Dios, debemos proceder con cuidado. Antes de actuar, los Amigos deben orar para obtener más orientación y hablar con la Reunión, los miembros de la familia y todos aquellos que puedan verse afectados por la decisión. Si una decisión implica desobediencia a la ley, debemos dejar claros los motivos de nuestra acción a todos los involucrados y estar preparados para sufrir cualquier castigo sin evadirla. Como comunidad, debemos cuidar de quienes sufren por motivos de conciencia.

¿Qué estoy haciendo para asumir mi parte de responsabilidad en el gobierno de nuestra comunidad, nación y mundo?

¿Soy persistente en mis esfuerzos por promover un cambio constructivo?

¿Cómo atendemos el sufrimiento de otros en nuestra comunidad local, en nuestro estado y nación, y en la comunidad mundial?

¿Tratamos de comprender las causas del sufrimiento y abordarlas como una Junta?

¿Cómo apoyamos, individualmente y como Junta, a las organizaciones que trabajan para hacer realidad los testimonios de los Amigos en nuestra sociedad?

Opinión 1. Unidad con la Naturaleza: Proceso del trébol

Fuente: Comité de Unidad con la Naturaleza, <https://www.unitywithnature.org/clover-clearness-process.html>

Traducción y resumen por Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México.

Dios está hablando para que todas las cosas existan ahora mismo, y si Dios dejara de hablar, todos desapareceríamos. Entonces, estamos tratando de volvernos tan silenciosos que podamos escuchar a Dios hablándonos para que existamos.

James Finley

Descubrir lo que nos corresponde hacer a nosotros, en particular.

Un propósito central de este sitio web es ayudarnos a nosotros mismos y a los demás (como Amigos, compañeros creadores de cambios, activistas y miembros de la comunidad) con nuestra necesidad colectiva de un discernimiento profundo sobre la crisis climática. Para ayudarnos a ir más allá de la parálisis para ver y evaluar todo lo que se necesita, todo lo que es posible y todo lo que está sucediendo.

Persistimos por más tiempo, estamos más satisfechos y hacemos nuestro trabajo mejor cuando podemos encontrar la mejor combinación entre lo que hacemos y lo que amamos, en el movimiento climático como en todo lo demás. La clave para lograrlo en el movimiento climático es ver cuán diversos son los tipos de acciones que, cada una a su manera, son críticamente necesarias.

Aquí hay recursos para ayudar en lo que los cuáqueros llaman un proceso de "claridad" o "discernimiento", un esfuerzo para ayudar a discernir una dirección -aquello que sentimos que de alguna manera estamos llamados a hacer- y luego encontrar el coraje y el apoyo para actuar en consecuencia. Un amigo lo describe como algo que creo que "no puedo NO hacer". Entonces los Amigos tienen una práctica bien establecida de probar las direcciones con sus Juntas a través de un proceso de claridad más formal con la ayuda de un Comité de

Discernimiento designado. Pero discernir lo que nos corresponde hacer a nosotros en particular es una parte importante de nuestra preparación como agentes eficaces de cambio. Probablemente todos hemos tenido la experiencia de reconocer que estamos mejor utilizados cuando mejor nos adaptamos al trabajo que hacemos y al servicio de lo que más nos importa.

Glover Process



Proceso Trébol: -Tu pasión -Tus recursos -Tu mayor impacto -Las necesidades del mundo -Tu centro

El Proceso Clover (Trébol) para el Discernimiento fue desarrollado por la Amiga de Santa Cruz, Nancy Glock-Grueneich, como una forma sencilla de explorar la intersección entre nuestras pasiones, nuestros recursos, lo que se necesita y dónde podemos lograr el mayor impacto al servicio de las preocupaciones climáticas.

Nos pide que consideremos lo que nos encanta hacer y cómo queremos hacerlo. Este proceso y las consultas para cada uno de los pétalos del trébol pueden ser utilizados por individuos o por Reuniones para encontrar el trabajo climático significativo que fluirá y, a su vez, nutrirá su Centro.

Epístola de la 46 Reunión General de los Amigos en México, 2024

Fuente: Preguntas y consejos de Fe y práctica de la Junta Anual del Pacífico.

Por Paty Constantino, Junta Mensual de la Ciudad de México.

Ciudad Victoria Tamaulipas, 5 de Mayo, 2024.

Epístola de la 46 Reunión General de los Amigos en México.

A todos los amigos del mundo:

Nos reunimos la Junta Mensual de Ciudad Victoria, la Junta de la Ciudad de México, en ausencia de la Junta Mensual de San Nicolás, con nuestros invitados de la Ciudad de Guatemala, la Junta de la ciudad de Matamoros y la Junta Anual del Pacífico.

Consideramos el tema Viviendo el espíritu Ubuntu, respondiendo con esperanza al llamado de Dios, amar la creación, amarnos unos a otros.

Llegamos a la conclusión de que Jesús es perfecto, que uno no lo es, pero imperfectamente debemos hacer lo mejor que podamos, hoy más que nunca hay que buscar aquello de Dios en nosotros, debemos encontrar la fuerza y sabiduría para poder obrar y poder empatizar en comunidad

El término Ubuntu proviene de África y encapsula el sentido de esta reunión, ser para los demás, Gálatas 2:20 "Con Cristo estoy juntamente crucificado y ya no vivo yo, más Cristo vive en mí", yo soy porque nosotros somos, nos llevamos el reto de cuidar nuestra biosfera y ser los jardineros de nuestra Tierra trabajando una nueva interpretación teológica sobre el tema.

Nos despedimos con la Luz de nuestras diferencias, juntos dentro de nuestra diversidad para un bien común, para aprender y enriquecer nuestro mundo.

En la luz de Dios

Comité redactor: Juan Manuel de Ávila Pérez, Daniel Ulloa Garza, Hilda Martínez Hernández

Cápsulas de sabiduría y poesía

De poco sirve que un niño sepa colocar Neptuno en el Universo si luego no sabe dónde colocar su tristeza, su rabia o su miedo.

Anónimo

La única manera que conozco de amar a Dios es amar lo que Dios ama; sólo entonces amamos con amor divino y permitimos que fluya a través de nosotros.

Richard Rohr

Dios es como el agua de una fuente rebosante, que derrama generosamente con amor toda la creación. Es como los océanos profundos y expansivos que son como la vasta profundidad de su amor fiel.

Dawn Nothwehr

Es en el proceso de aceptar nuestras imperfecciones que encontramos nuestros dones más verdaderos: coraje, compasión y conexión.

Brené Brown

Y cuando la tormenta de arena haya pasado, tú no comprenderás cómo has logrado cruzarla con vida. ¡No! Ni siquiera estarás seguro de que la tormenta haya cesado de verdad. Pero una cosa sí quedará clara. Y es que la persona que surja de la tormenta no será la misma persona que penetró en ella. Y ahí estriba el significado de la tormenta de arena.

Haruki Murakami

Sobre el valor de la tierra

Jefe Crowfoot, Confederación Blackfoot

Crowfoot se quedó de pie y observó cómo el hombre blanco extendía muchos billetes de un dólar en el suelo.

“Esto es con lo que comercia el hombre blanco; esta es su túnica de búfalo. Así como ustedes intercambian pieles, nosotros comerciamos con estos pedazos de papel”.

Cuando el jefe blanco dejó todo su dinero en el suelo y mostró cuánto daría si los indios firmaban un tratado, Crowfoot tomó un puñado de arcilla, hizo una bola con ella y la puso al fuego. No se agrietó.

Luego le dijo al hombre blanco: “Ahora pon tu dinero en el fuego y mira si dura tanto como la arcilla.”



Formaciones de la tierra en Nuevo México

Foto: Paty Constantino

El hombre blanco dijo: “No... mi dinero se quemará porque está hecho de papel.”

Con un brillo divertido en los ojos, el viejo jefe dijo: “Oh, tu dinero no es tan bueno como nuestra tierra, ¿verdad? El viento se lo llevará; el fuego la quemará; el agua lo pudrirá. Pero nada destruirá nuestra tierra. No haces un muy buen intercambio.”

Luego, con una sonrisa, Crowfoot tomó un puñado de arena de la orilla del río, se lo entregó al hombre blanco y le dijo: “Tú cuentas los granos de arena mientras yo cuento el dinero que das por la tierra.”

El hombre blanco dijo: “No viviría lo suficiente para contar esto, pero puedes contar el dinero en unos minutos.” “Muy bien,” dijo el sabio Crowfoot, “nuestra tierra vale más que vuestro dinero. Durará para siempre. No perecerá mientras brille el sol y fluya el agua, y durante todos los años dará vida a hombres y animales, y por eso no podemos vender la tierra. Fue puesto allí por el Gran Espíritu y no podemos venderlo porque en realidad no nos pertenece. Puedes contar tu dinero y quemarlo con un movimiento de cabeza de búfalo, pero sólo el Gran Espíritu puede contar los granos de arena y las briznas de hierba en estas llanuras. Como regalo te daremos todo lo que puedas llevarte, pero no podemos darte la tierra...”

De la vida no quiero mucho. Quiero apenas saber que intenté todo lo que quise, tuve todo lo que pude, amé lo que valía la pena y perdí apenas lo que nunca fue mío.

Pablo Neruda

La fe es entregarse con el corazón y con la vida.

Oscar Romero

Ayudar al que lo necesita no sólo es parte del deber, sino de la felicidad.

José Martí

Los acontecimientos cósmicos diarios en el cielo y en la tierra son la realidad sobre nuestras cabezas y bajo nuestros pies en cada minuto de nuestras vidas: un sacramento continuo, signos de la presencia universal de Dios en todas las cosas. Lo único que digo es que el mundo entero cobra vida: cada tipo de cactus, cada tipo de árbol o rama muerta, el amanecer, el atardecer, los diferentes tipos de pájaros. Me encuentro en medio de un universo de pertenencia.

Richard Rohr

El mundo es santo. Somos santos. Toda la vida es santa. Las oraciones diarias se pronuncian en los labios de las olas rompientes, el susurro de la hierba, el brillo de las hojas.

Terry Tempest Williams

Información de la Junta Mensual de la Ciudad de México

La Reunión de Adoración es la piedra angular y el corazón del cuaquerismo. En ella, nos reunimos en silencio en espera de la presencia Divina. Desde el silencio dirigimos nuestra atención hacia el interior para escuchar al Espíritu y a la Luz Interior. Esta 'espera expectante' es la esencia de la adoración cuáquera. Es un tiempo de reflexión, de apertura y de contemplación a lo que la Luz nos dice y lo que nos llama a hacer.

Durante la Reunión, alguien puede sentirse conmovido por el Espíritu a ofrecer un mensaje. Recibimos estos mensajes con atención sin cuestionar. Se deja un espacio entre las aportaciones para reflexionar sobre el sentir y la Luz detrás de las palabras ofrecidas. Los mensajes no son preparados con anticipación y, por lo general, se tratan de la experiencia propia. Se recomienda seguir una "regla de tres" para poner a prueba si es un mensaje para compartir o un mensaje para uno mismo: cuando viene algo a la mente que deseamos aportar al espacio, lo consideramos y lo dejamos ir; si regresa a la mente, lo consideramos nuevamente y el por qué sentimos necesario compartirlo; nuevamente lo dejamos ir. Si el mensaje regresa una tercera vez, lo más probable es que sea un **Ministerio Vocal** que el Espíritu nos está llamando a compartir.

Zoom: Al entrar a la sala de Zoom, los micrófonos estarán apagados y se agradece dejarlos así en silencio por la duración de la Reunión de Adoración, se abren solamente cuando alguien comparte un Ministerio Vocal. Tener la cámara prendida o no, es a la discreción de cada persona. Al terminar el tiempo, el o la Anfitrión cerrará la Reunión de Adoración con unas palabras de bienvenida.

La Reunión de Adoración Dominical tiene una duración de una hora (11-12hs, hora de la Ciudad de México) y la de Entre Semana (los miércoles), de media hora (19-19:30hs). Seguidas ambas de un tiempo de convivencia.



Cactus, Viveros de Coyoacán, México

Foto: Sara Herrera

Puntos principales de la Reunión de Acuerdos del 15 de mayo de 2024

Reunión presencial: en marzo asistió un visitante de Oregon, Estados Unidos y en abril asistieron 3 personas. En las **conversaciones sobre cuaquerismo** en abril y mayo se trataron temas varios como la acción cuáquera en el mundo y la plenaria en Sudáfrica en agosto.

El sitio Web de la JMCM actualizado - el grupo de trabajo mostró el sitio Web renovado: <https://dev.jmcmx.org/> Y da por terminado su trabajo; trataron de mantener la página web simple y dinámica, con nuevo aspecto, con áreas para descargar textos, Fe y práctica, folletos, boletines anteriores de La Voz de los Amigos y la sección de El Amigo Cuáquero y se espera completar los años previos. Dos Amigos expresan su preocupación y solicitan que la Casa de los Amigos no deje de mencionarse, que no se dé la impresión de es cosa solo del pasado, sino que tiene una situación compleja que se espera se resuelva y que se estará informando.

Acuerdo: reemplazar la página Web y a las semanas (3-4) enviar una encuesta por email para conocer opiniones y sugerencias. Se le pagarán \$8,000 pesos a Tino.

Situación de la Casa de los Amigos – En la reunión de acuerdos de marzo platicamos sobre las condiciones de la administración actual de la Casa para permitirnos regresar a las reuniones de adoración presenciales. Al no llegar a la unidad sobre el asunto, decidimos pedir una reunión de escucha del Comité de Ministerio de la Junta Anual del Pacífico (PacYM) para ayudarnos a discernir el camino a seguir. Jonathan recientemente aceptó ser parte del Comité del Ministerio de PacYM y que la semana pasada Barbara Babin presentó la carta a ese comité y aceptaron que ella sea nombrada junto con dos personas más expertas en escucha y en español, para una reunión de escucha y trilla en línea (condición de que por lo menos haya 7 asistentes). Hay entusiasmo, esperanza, se considera una oportunidad de escucha enriquecedora.

Acuerdo: aceptar la propuesta de Barbara Babin y Jonathan propondrá la fecha y se buscará aumentar la participación (considerar opiniones previas por escrito).

Informe trimestral de tesorería (Apéndice 1) - se presentó en la pantalla

Acuerdo: ante solicitud de apoyo de la Junta Mensual para Bronwen y Suriel para que puedan acceder al apoyo financiero de la Junta Anual del Pacífico para asistir a la Sesión Anual en julio, se acuerda destinar \$300 dólares de un donativo recibido en marzo 2024.

Bronwen expresó que no quiere ser la única representante o responsable de la firma de la cuenta de Wells Fargo, se requiere ir a Estados Unidos para hacer el trámite de incluir a otra persona (quizás Jonathan o Vincent).

Aportación anual: es la época del año para que los miembros de la Junta Mensual hagan su donativo (mil pesos).

Informe sobre la 46a Reunión General de los Amigos en México - del 3 al 5 de mayo de 2024 en Ciudad Victoria, Tamaulipas. Daniel entregó un informe donde expresó que fue un placer el haber asistido, que fueron anfitriones increíbles. Se reunieron tres Juntas/Iglesias, una de Guatemala y Rolene Walker, representante de PYM. Tema fue “Ubuntu”. Fuera los egos, ¡la comunidad es lo que importa! El programa tuvo: Bienvenida y apertura, grupo de estudio, conferencia de un visitante de Guatemala, conferencia de Rolene Walker “Caminando por el mundo (sobre el ecodidio actual).” Los valores que prevalecieron fueron la empatía, unidad, bien común y la comunidad (Mateo 7:12). Daniel informó dos pendientes 1) cuando las Juntas/Iglesias tienen menos de 1,000 miembros se necesitan 4 representantes para CMCA (FWCC): San Nicolás 1, Cd Victoria 2, CdMx 1. Piden resolver sobre esta petición con Manuel Guzmán máximo a finales de mayo. 2) El próximo año nos corresponde organizar la RGAM siendo el 3 mayo de 2025 la reunión preparatoria virtual y en noviembre 15 de 2025 es la RGAM. Ante la limitante de no contar con la Casa de los Amigos, en la RGAM sugirieron pedir apoyo a los menonitas, del hotel de enfrente de la Casa de los Amigos, buscar opciones.

Acuerdo: Andrew propone que Jonathan y Bronwen exploren este tema para entender obligaciones (existe un manual de RGAM). Andrew le escribirá a Manuel Guzmán sobre este proceso.

Actualización de la lista de membresía – Petición del secretario de la Junta Anual del Pacífico (PacYM) encargado de actualizar los registros y estadísticas: tenemos 11 miembros registrados. (Ver Apéndice 2).

Acuerdo: Se aprueba que Andrew lo envíe a DJ Bloom.

Discernimiento sobre el Significado del Año Sabático – por el momento no hay anuncios para compartir.

Actividades

1. Reuniones de la Junta de la Ciudad de México.- se están llevando a cabo vía Zoom, **la de Adoración Dominical**, los **domingos** a las 11:00 con tiempo de café y convivencia de 12 a 12:45. **Reunión de Acuerdos.- segundo domingo**, de 12:45 a 14:15. **Reunión de Adoración de Entre-semana.**- todos los **miércoles** de 7:00-7:30 pm. Favor de solicitar el vínculo para conectarse a las reuniones al email: juntamensual@gmail.com

2. Página en Internet.- invitamos a consultar la página web de la Sociedad Religiosa de los Amigos, Ciudad de México. Comentarios, material y sugerencias son bienvenidos. <http://jmcmx.org/>

3. Conversaciones sobre el cuaquerismo.- primer martes de cada mes a las **8pm** (hora de Cd de México). El vínculo es el mismo que el de las reuniones de adoración dominical y de entre-semana. Platicaremos de temas, como: ¿Qué es la Reunión de Adoración? ¿Qué es el cuaquerismo? Ofrecemos este espacio para principiantes y experimentados, buscadores y conocedores, y los que tengan interés en platicar de lo básico del cuaquerismo.

4. La Reunión Anual del Pacífico (PacYM).- se realizará en Whittier College en California del Sur, julio 19-24, 2024. Se puede leer el mensaje de la secretaria que preside, Laura Magnani en la página Web. Si puedes participar durante el fin de semana, algunos días o la sesión completa. Límite de inscripciones para participación presencial es el lunes 1° de julio y para participación vía Zoom el sábado 15 de julio.

[INSCRÍBETE PARA PARTICIPAR EN LA SESIÓN ANUAL 2024 AQUÍ](#)

¿Preguntas sobre inscripciones? Favor de comunicarte con Eli a registrar@pacificyearlymeeting.org

Además, **[aún hay tiempo para solicitar apoyo financiero ... hasta el 1° de julio](#)**

Si te gustaría participar y no alcanzaste a meter tu solicitud para apoyo financiero antes del 15 de junio, ¡aún hay tiempo! Para agilizar el proceso, ofrecemos el siguiente formulario <https://forms.gle/6oZERVH7tqcg5TLA>. También hay apoyos para participar en la Sesión Anual en línea vía Zoom.

5. Reunión Anual de EntreMontañas: aniversario 50º. del martes 12 al domingo 16 de junio; en persona en Fort Lewis College, Durango, Colorado y vía Zoom (<https://imym.org/2024-Annual-Gathering>). El tema es “Tejiendo el espacio para convertirse o llegar a ser”. Estas palabras nos evocaron imágenes poderosas. Nos imaginamos a Amigos viajando desde muchos lugares distintos, reuniéndose para nuestra reunión anual, interactuando entre sí. Los hilos que representan quiénes somos –nuestras experiencias, relaciones, alegrías y tristezas, las muchas maneras en que cada uno de nosotros contribuye a nuestra bendita comunidad– se interconectan para formar un recipiente, una canasta para guardar un espacio para el Espíritu, para la posibilidad, para la transformación.



6. Dudas.- se invitan preguntas, dudas, inquietudes y asuntos relacionados con la Junta Mensual o la Sociedad Religiosa de los Amigos, enviando un correo a juntamensual@gmail.com